

Ecole Simone Veil
14 rue du stade
88520 Ban de Laveline

Conseil d'école n°3 : 2022 - 2023

Jeudi 29 juin 2023 à 18 h 00.

Présents :

Madame Henry Christiane (adjointe à la mairie)

Parents d'élèves élus : Mesdames Antoine Aurélie ; Mangel Anne-Cécile.

Marie-France Franchet, (DDEN)

Enseignants : Ferry Patricia, Gaudel-André Anne ; Geoffroy Marie ; Grosgeorge Nathalie, Michel Véronique ; Valentin Régis.

Aide-maternelles : Peggy Ancel et Jessy Ferreira
Cartelli Estelle

Absents excusés :

Monsieur Kehl (Inspecteur de l'Education Nationale)

Richard Paméla, Squelbut Pauline, Antoine Mélanie (parent élu).

Marie Geoffroy quitte l'école pour un nouveau poste et sera remplacée par Estelle Cartelli, ici présente.

Prévision de répartition à la rentrée de septembre. Cela peut changer en fonction de nouvelles inscriptions pendant les vacances.

Régis Valentin :25 → 12 PS et 13 MS

Patricia Ferry :23 GS

Véronique Michel :15 → 10 CP et 5 CE1

Anne Gaudel André :18 → 4 CE1 et 14 CE2

Estelle Cartelli : 19 → 8 CE2 et 11 CM1

Nathalie Grosgeorge : **19 CM2**

A ce jour, toutes les inscriptions prévues n'ont pas été faites.

Activités dans l'école :

- Vente de plants et fleurs chez Huin à Saint-Michel sur Meurthe : bénéfice de 532, 78 €.

- **4 avril** : Pour les CE2-CM1 et CM1-CM2, visite et pratique au parcours musical « **Sens et sons nature** » (500 €), ainsi qu'une promenade découverte des plantes sauvages sous forme de jeux avec « **l'Atelier brin d'herbe** » à Sapois. (400 €) --> Début du **projet « des sens et des sons autour de la nature**» subventionné à 80 % par le Parc des Ballons.

Transport financé par la coopérative scolaire (408 €)

- **7 avril** : 2 musiciens de **l'Harmonie Municipale** ont présenté leurs instruments de musique aux classes de CE1-CE2 ; CE2-CM1 et CM1-CM2. Ce fut une belle occasion aux élèves pour tester quelques instruments et écouter de jolis airs de musique.

- Un grand merci aux musiciens pour leur dévouement et du temps passé gracieusement avec nous le temps d'un après- midi.

- **11 avril** : Intervention d'ETC...Terra pour les classes de CP-CE1 et CE1-CE2 dans le cadre de leur **projet sur les insectes pollinisateurs**.

- **13 avril** : Visite d'une illustratrice (Bernadette Gervais) dans le cadre de Zinc Grenadine, dans la classe des MS-GS→ Travail avec la technique du pochoir. (30 €, coopérative scolaire).

- **12 mai : Intervention d'ETC...Terra** pour les maternelles dans le cadre du projet d'Aggleau « **A la découverte de la mare** ». **PS-MS le matin et MS-GS l'après-midi.**
- **22 mai : Sortie à l'Ecomusée de Ungersheim** pour les CP-CE1 et CE1-CE2 : les élèves ont découvert l'art du tissage et atelier sur l'abeille et la cire (fabrication d'une bougie).
(Transport 423 € et entrées 406,90€ financés par la coopérative scolaire).
- **26 mai : Intervention d'ETC...Terra** pour les maternelles dans le cadre du projet d'Aggleau « **A la découverte de la mare** », sous forme d'ateliers et de jeux.
- **30 mai : Spectacle « Alors on danse »** à l'Espace Sadoul dans le cadre de la liaison cm2 / 6ème. Les élèves ont applaudi la chorale de 3 collèges du secteur, ainsi que des petites pièces théâtre. Nous avons partagé le transport avec une classe de l'école de Raves (189€).
Les enseignantes déplorent les écarts de tarifs entre les sociétés de transport pour se rendre à Saint Dié des Vosges, tout en ayant au final un transport assuré par des cars de la Communauté d'Agglomération. Ne serait-il pas judicieux que la Communauté d'Agglomération fixe le tarif des transports pour les déplacements sur SDDV ? Ces tarifs risquent d'imputer nos sorties scolaires à l'avenir.
- **20 juin : Journée d'immersion au collège** du Spitzemberg pour les CM2. Les transports étaient assurés par les parents et les repas de cantine offerts par le collège. Tous en sont revenus ravis.
Journée aux Voivres, à l' **Eaudici**, pour les 2 classes de maternelle, avec 4 ateliers :
➔ Pêche ; Recherche d'amphibiens ; Rallye photos ; Pêche aux insectes dans la mare.
(Transport financé par la mairie 560 €) et animations financés par la coopérative scolaire (575 €).
- **1er et 2 juin : Visite de Sylvie Triboulot « Sens et sons nature »** 1 journée par classe de fabrication d'instruments de musique avec les éléments naturels collectés par les élèves de CE2-CM1 et CM1-CM2. A l'issue de ce temps fort, les élèves ont mis en place, tous ensemble le parcours musical.
- **9 juin : Voyage au Fort du Hackenberg** (qui est une partie de la Ligne Maginot) le matin, à Vekring (Moselle), avec le Souvenir Français qui nous a financé le transport (907 €) et les entrées (265 €). Très attentifs au guide, les élèves ont apprécié marcher et se déplacer également en train dans les souterrains riches d'expositions de matériels, d'uniformes et armement d'époque. Un grand merci au Souvenir français pour cette opportunité de visite riche en Mémoire. Au retour, nous avons profité de notre passage pour visiter **les Hauts Fourneaux de Uckange** (35 € financés par la coopérative scolaire).
- **24 juin : Spectacle de tous les élèves** le matin (conte théâtralisé, danses, comptines, poésies, chants de la chorale, acrogym) suivi d'un apéritif offert par l'Association du Ban des lutins et d'un pique-nique dans la cour de l'école avant l'ouverture de la kermesse à 13 h 30 : Belle journée bien organisée par les parents de l'Association. Un grand merci à tous !
- A cette occasion, Alain Bougel, du **Parc des Ballons**, est venu constater le travail réalisé par les élèves du cycle 3 durant leur projet et admirer les jolis tissages réalisés pour embellir la cour. **Projet collaboratif** approuvé par chacun, qui sera prolongé l'an prochain.
Un bon début de parcours musical occupe désormais notre cour d'élémentaire.
- **15 juin : restitution du projet d'Aggleau à Mandray** pour les maternelles. Matinée de jeux organisés par les écoles participantes et ETCterra.

15 juin : Auto évaluation d'école pendant laquelle deux évaluateurs sont venus rencontrer plusieurs groupes de personnes acteurs dans l'école, à tour de rôle.

16 juin : Visite de l'exposition « Ecoles et écoliers » organisée et présentée par le groupe d'Histoire locale de la bibliothèque. Ce fut l'occasion pour tous nos élèves (sauf les petits-moyens) de retrouver des parents et grands-parents sur les photos de classes et d'admirer des affaires scolaires et cartes anciennes. Un grand merci pour cette belle exposition.

27 juin : journée pique-nique sur le site des GS-MS de l'école de la forêt pour les deux classes de maternelle. Les GS-MS peuvent être fiers du travail mené tout au long de l'année dans ce bois grâce à l'aide de parents et des employés communaux. Un grand merci à tous, ainsi qu'à la mairie pour l'autorisation d'occupation du bois.

28 juin : Intervention d'ETCTerra pour les CP-CE1 et CE1-CE2 ->Chasse aux insectes et identification, puis fabrication et mise en place de deux hôtels à abeilles charpentières dans la cour de l'école.

En juin : 4 lundis après -midis **d'échanges CP / GS.**

Sont également prévues pour les maternelles (4 juillet) et l'élémentaire (6 juillet) une demi-journée « Crap Olympiades » sous forme d'ateliers animés par enseignants et parents volontaires.

Nous rappelons que les sorties scolaires s'inscrivent toujours dans le cadre de nos projets pédagogiques d'école et que nous n'organiserons pas de sortie en parc d'attractions, comme demandé cette année.

Achats et aménagements depuis le dernier conseil.

- 3 classes de l'élémentaire ont été équipées du TNE (tableau noir interactif, ordinateur et visualiseur).
- Madame Gaudel André souhaiterait un lecteur externe de CD Rom (il n'y en a pas sur les nouveaux ordinateurs).

Auto évaluation d'école.

Les évaluateurs sont venus pour entendre différents groupes ainsi constitués : Personnel de cantine-garderie ; 1 AESH et l'emploi civique ; un groupe d'élèves ; un groupe de parents ; un groupe d'enseignants ; la directrice.

La restitution a eu lieu mercredi 28 juin, dont voici les grandes lignes :

Bon fonctionnement de l'école. La qualité de l'environnement est reconnue.

Questionnements sur l'organisation de la pause méridienne : enfants trop longtemps sans bouger.

Travaux à prévoir :

- Contrôler tous les bloc-portes (beaucoup ne sont plus en état de fonctionner).
- Pose d'étagères dans les classes et dans l'interclasses du cycle2.
- Prévoir un abri pour ombrager le bac à sable.

- Enlever les arbres morts.
- Accrocher les battants de l'ancien tableau dans la classe de madame Gaudel André.
- Le visualiseur de Madame Geoffroy et l'ancien de madame Grosgeorge destiné aux maternelles ne fonctionnent toujours pas.
- Prévoir un éclairage au-dessus du tableau dans la classe de monsieur Valentin.
- Le volet de la classe de monsieur Valentin ne remonte plus.
- Prévoir des étagères dans les classes et un meuble étagère pour le couloir des maternelles (à la place des tables).

Nous rappelons qu'il est interdit de publier photos et vidéos concernant les enfants de l'école sur les réseaux sociaux.

Remerciements à l'Association de parents « le Ban des Lutins » pour leur investissement , aux parents élus pour leur présence, à la mairie qui reste à l'écoute de nos demandes, au Souvenir Français pour le voyage, aux dames de la bibliothèque qui accueillent les maternelles chaque jeudi et à madame Franchet pour son cadeau d'abonnement à « la Hulotte », sans oublier, bien sûr tous les parents d'élèves qui nous accompagnent dans nos sorties et à la piscine : sans eux, nous ne pourrions sortir de l'école (cela fut compliqué de trouver des parents accompagnateurs cette année dans certaines classes).

Nous souhaitons une bonne continuation à madame Geoffroy vers son nouveau poste et la bienvenue à madame Cartelli dans l'équipe enseignants.

Bonnes vacances à tous !

La directrice,
Nathalie Grosgeorge